Página: 1, 38



Sección: Portada, Política y Sociedad 2024-01-23 03:51:08

Tribunal de EU avala a México en juicio sobre armas

 Sedena alerta sobre ingreso a México de armas militares de EU.

Sedena alertó a autoridades de Estados Unidos

Detectan flujo de armas de uso militar de EU hacia México

Expertos aseguran que este tipo de piezas constituyen un porcentaje bajo del universo que ingresa

Arturo Rojas

licia Bárcena informó que la Secretaría de la Defensa Nacional alertó a autoridades de los Estados Unidos sobre armamento de uso exclusivo del Ejército de dicho país que está ingresando a México.

La secretaria de Relaciones Exteriores señaló, durante la conferencia de prensa matutina del lunes 22 de enero, que esta información fue compartida en la reunión que funcionarios de ambos países tuvieron el pasado 19 de enero, en Washington; además, la canciller mexicana aseguró que es urgente que se haga una investigación sobre este ingreso de armas al país.

"La Secretaría de la Defensa alertó a los Estados Unidos sobre armas que están entrando a México, que son de uso exclusivo del Ejército estadounidense. Y es muy urgente que se haga una investigación al respecto", dijo Bárcena Ibarra,

Sin dar más detalles sobre el tema, la titular de Relaciones Exteriores señaló que, por instrucciones del presidente Andrés Manuel López Obrador, ella y otros miembros del gabinete se volverán a reunir con funcionarios del país vecino del norte en febrero para abordar este y otros temas.

Por su parte, Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en México, explicó que desconocía el mencionado reporte de la Sedena sobre el tráfico de armas de uso

exclusivo del Ejército de su país a la República mexicana.

Sin embargo, en conferencia de prensa, aseguró que se revisará el reporte elaborado por las Fuerzas Armadas mexicanas, pues para la administración que encabeza el presidente estadounidense, Joe Biden, es una prioridad detener el ingreso de armamento ilegal a México.

Necesaria más información

Es necesario que las autoridades mexicanas den a conocer más información sobre el tema para poder evaluar su seriedad, aseguraron especialistas.

John Lindsay-Poland, coordinador del proyecto Alto a las Armas de EU a México, comentó que lo explicado por la secretaria de Estado no es suficiente para evaluar la seriedad de la problemática, aunque indicó que, según datos disponibles, de un total de 24,000 armas aseguradas en México, entre 2019 y 2020, sólo 163 fueron clasificadas como de uso del Ejército.

"163 (armas) fueron identificadas como US military search... son pistolas hasta ametralladoras... entonces esto sí se deben de investigar y, al mismo tiempo, hay que reconocer que es un porcentale bajo del universo de armas que están pasando de Estados Unidos a México... pero claro, cualquier arma que se trafica, desde un arsenal oficial, se debe investigar. Tampoco sabemos, de estos datos, cuál es el trayecto de esas armas militares", indicó.

Sobre el ingreso a la República, el especialista indicó que se debe a que la frontera norte es porosa y que existe un programa en Estados Unidos para transferir material militar a la policía, lo que podría explicar el flujo de armamento.

Por su parte, Gerardo Álvarez, investigador en el área de Incidencia de Mexicanos Unidos Contra la Delincuencia, señaló que, debido la falta de transparencia en las autoridades mexicanas en temas de control y decomiso de armas, son necesarios registros para rastrear rutas de tráfico, tipos de armas y marcas utilizadas en territorio mexicano.

"Las autoridades mexicanas están obligadas al llenado y la actualización de registros sobre las armas que existen en México de manera legal, además de las armas que se decomisan. Hay un déficit importante de transparencia en esta materia; no se llenan estos registros con la información que sería útil, por ejemplo, para realizar acciones de rastreo para identificar rutas de tráfico, actores importantes", sugirió.



Página: 1, 38

La aparición de armas de del Ejército esta-México, aseguran expertos, complica más la violencia e inseguridad en nuestro país y representa un desafío en la agenda bilateral.

fue el aumento que se registró en el número de armas incautadas por las autoridades mexicanas entre 2022 v 2023.



